
L’orthographe des participes passés

1) L’accord du participe passé :

a) Avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde avec le sujet
Les baleines seront parties vers l’Antarctique. Sommes-nous allés en Nouvelle-Zélande ?

b) Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet
J’ai bien travaillé. Les deux alpinistes avaient réussi l’ascension de l’Everest.

c) Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé s’accorde avec le COD placé avant le verbe.
Cette mangue est bonne. Il l’a mangée. Elle les a cueillis. Les tartes que vous avez choisies.

2) La terminaison du participe passé

Pour trouver la lettre finale d’un participe passé, on met au féminin ou on cherche un mot de la même
famille :
« Il a pris » se termine par s parce qu’on dit « prise » ; mais « il a fini », parce qu’on dit « elle est
finie ». « il a écrit » se termine par t parce qu’on dit « écrite, écriture ».

-> participes en « is » : mis, promis, permis, pris, surpris.
-> participes en « t » : construit, détruit, dit, écrit, instruit.

couvert, offert, ouvert ; éteint, peint, teint.
fait, défait, satisfait, défait…etc.

-> participes en « u » : il a tenu, il a cru (croire) ; il a pu (pouvoir), il est venu…
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